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“85一代”彻底淡出

本周一起，中国男足正式开启在
上海的集训，从时间上来看，包括备战
和热身赛在内，国足此次所有训练安
排周期，都是围绕未来世预赛阶段的
节奏展开，这也说明，全队上下已经来
到了“临战状态”。
训练是一方面，真正要出成绩，还

是要靠球员的拼搏。此前在国足公布
集训名单后，外界的关注焦点，大多都
集中在归化球员洛国富的身上，然而
在不少原国脚眼里，球队原有本土球
员的一些调整同样值得注意：“这批国
脚中，应该没有任何85届的球员了？”
本周早些时候，在看到国足开启上海
集训后，现任嘉定博击城发队总经理、
同时也是原国脚的王洪亮颇为感慨，
就在不久前，与他同为“85届”的郜
林、冯潇霆们还身披国足战袍，随队出
征过亚洲杯，而如今，随着球队开始更
新换代，上述这些老将自然而然就逐
渐淡出。

目前的这支国家队中，除队长蒿
俊闵外，后防线上的张琳秡算是比较
具有代表性的球员之一，他也被视为
是国足阵中的中坚力量。除他之外，
此番国足阵中同为“89届”的球员还
包括了王遷超、王大雷、池忠国、吴曦、
姜至鹏、蔡慧康等，从位置和能力上来
看，这些人都具备了在国足阵中竞争

主力乃至一个首发名额的资格。过去
几年里，中国足坛“85届”被誉为是近
几年以来的最强一代，从时间上来看，
去年的亚洲杯成为一道分水岭，自此
过后，一些老将逐渐淡出。2022年卡
塔尔世界杯举办之际，“85届”的球员
已经37岁，从这个意义上来说，如此
更新换代也在情理之中；反过来说，
89届的球员届时也要32-33岁，以世
界杯四年一次的周期来看，张琳秡们
剩下的机会也的确不多了。
从81-82的“超白金”一代，到之后

85届于世青赛上的闪光，再到现在
“89-90届”球员来到而立之年，中国男
足可以说又到了一批球员为梦想全力
以赴的时候，一如此次时隔两年重返
国家队的王遷超所说的那样：“希望可
以和球队一起打进世界杯！”

“89一代”修成正果

所谓“89届”，从年龄覆盖范围而
言，其实也可以将88、90乃至91年的球
员包含在内。众所周知，早年各地方
组队挑选好苗子时，习惯将“全运年
龄”纳入重点考察范围，全运适龄球员
同时也是日后冲击奥运周期的适龄球
员，正因如此，诸如88、91、92年出生的
球员，相对来说成批成名的较少，能够
留下并且入选国足的，自然就成了个
中精英。这支国家队中，像颜骏凌、张
稀哲、金敬道、谭龙、杨旭等就来自于
上述年龄段。

“89一代”最初登陆国际舞台，是
在2010年前后，当时在国奥时任主帅
布拉泽维奇的率领下出征预选赛，在
他们20岁之前，包括上海东亚、广东
日之泉、北京全运队等就共同涌现出
一大批人才，最终在2009年山东全运
的男足U20组别决赛圈中，以上海东
亚登顶的结局告终。89国奥并没有在
洲际大赛上打出如前辈们那样的高光
时刻，甚至可以说是在挫折中成长。
除了国奥阶段的失利外，往后的职业
联赛中，他们还遭遇过金元足球席卷
最为猛烈的一段时期，同时感受着超
级外援纷至沓来的中超赛场，能够在
这一系列的变革中来到如今的位置，
其实并不容易。

具体到球员本身，张琳秡错过留
洋，却也成就了在恒大的大满贯，然
而在之前的世预赛上，他的一记乌龙
令自己招致诸多舆论压力；姜至鹏昔
日在对阵伊朗比赛中的一记头球解
围失误，同样让自己在赛后成为外界
抨击的对象；王遷超则是时隔两年重
返国家队；蔡慧康在佩兰时期以主力
身份征战亚洲杯后，一度淡出了国足
视野⋯⋯现在，这群人重新聚到一
起，相同的是，他们各自都在俱乐部中
有着良好且稳定的表现。一切顺利的
话，武磊也会在后世预赛开打之后回
到队中。而之后包括阿兰、高拉特等
也有机会补充至队中，从实力上而言，
这的确又可以被视作是国足冲击世界
杯决赛圈阶段的最好机会。

国足换代，崇明师兄弟负责“领跑”

本报记者 李冰

一边伸手指向自己跑动路线的前
方，洛国富一边用汉语喊了一声“给！”
而心领神会的队友也把球传了过来，
然后转身跑到了接应的位置上，等着
他再把球传过来。
“这是一个很棒的团队，我在这

里的每一天都很开心，也都非常充
实，到目前为止，我已经认识了球队
的每一个队友，包括教练和工作人
员，我也基本上都能认清楚了，这种
感觉真的很棒。”

“用以前的那种方式去踢球”

除了同为归化球员的艾克森之
外，现在的这支国家队中，跟洛国富聊
得最多也最聊得来的，无疑是来自鲁
能泰山队的四名国脚。

2014赛季加盟鲁能泰山队后，洛
国富跟杨旭便一直在锋线搭档，即便
杨旭被租借去了长春亚泰队半个赛
季，但这显然不会影响两个人之间的
默契。至于能说一口流利英语的王大
雷，跟洛国富都是自来熟的性格，两人
在鲁能队时就没少在一起打打闹闹，
虽然眼下都从“二字头”过了而立之
年，但是只要有机会，他们还是会在一
起有说有笑聊个不停。
这样能够迅速融入到球队当中的

洛国富，显然是国足主帅的李铁希望
看到的，更何况除此之外，这名归化球
员的身上，还有球队不可缺少的拼劲
和永不言弃的斗志。此前在鲁能泰山
队效力时，一场比赛当中，鲁能比分落
后，洛国富在准备发边线球的时候，却
发现没有队友过来接应，急得他抱着
皮球咬了起来。虽然当时被电视镜头
捕捉到的这个画面，一度被当作中超
赛场上的花絮来播放，但由此也不难
看出，在洛国富的足球词典里，根本没
有“放弃”这两个字，而眼下在世预赛
亚洲区四十强赛中出线形势并不乐观
的中国男足，最需要的正是这种不到
最后一刻绝不放弃的精神。
李铁的想法，“野牛”自然也是心

知肚明：“我跟李铁主教练在河北华夏

幸福队有过合作，这次来到国家队之
后，他给我提出了一个要求，那就是要
像以前那样去踢球，一直保持永远不
要低头的精神，永远去拼博努力。作为
我来讲，我会把这个当作自己的目标，
努力训练，用最好的表现回报教练，以
及所有支持我的球迷朋友。”

“一切都会好起来的”

对李铁而言，洛国富是他执掌国
足教鞭之后招入的第一个归化球员
（艾克森和李可在里皮时期就已经入
选国足），不出意外的话，接下来还会
有阿兰、高拉特和费南多等更多的归
化球员充实到国家队当中。不过，对
洛国富来讲，结束了在国家队的集训
之后，他的未来何去何从，至少到目
前为止，还是一个没有找到答案的问
号。
2019下半赛季，获得了中国国籍

的洛国富加盟广州恒大，但是由于恒
大阵中已经有了保利尼奥、塔利斯卡
和朴志洙三名外援，另外一名完成了
归化手续的艾克森由于上半赛季以外
援身份效力上海上港队，按照规定也
只能继续作为外援为恒大队出战，再
加上原本就在队中的蒋光太，洛国富
很难在恒大阵容当中占据一席之地。
2020赛季，保利尼奥和塔利斯卡以及
朴志洙继续留队，艾克森和高拉特都
将以非血缘关系归化球员注册，同样
作为归化球员的费南多很有可能要以
第四外援的身份注册，这样一来，已经
跟随恒大队训练了几个月的洛国富只
能被租借出去，但是到目前为止，恒大
方面并没有任何这方面的信息透露出
来。

作为洛国富在广州恒大队的队
友，郑智之前也有过没有联赛可踢，只
能通过国奥队的训练保持状态的经
历，这个赛季，洛国富是否会重复郑智
当年的经历，目前来看还是个未知数。
不过，对于国足队友的关心，一向乐观
的洛国富倒是显得相当淡定，用他自
己的话说，就是眼下最重要的是国家
队的训练和比赛，至于其他的，“一切
都会好起来的”。

为中国而战，洛国富倍感自豪

5月13日， 洛国富首

次身披国足战袍接受采

访，他表示：“我和队友们

相处得非常不错，他们也

对我十分热情。 来到国家

队，李铁指导对我的要求

只有一个，那就是永远不

要低头，永远用自己的风

格去踢球，永远去拼抢。 ”

晚些时候，洛国富在

个人社交网站上晒出了

身披国足训练服的照片，

照片中洛国富用手捂住

胸口，表达为国出战的满

满自豪感 。 值得一提的

是，同为归化球员的艾克

森用拼音 “jia you”回复

了洛国富的帖子。

艾克森用拼音回复“jia you”
5月13日，国足在上海集训的第三堂训练课，对“新人”洛国

富来讲，一切都开始变得熟悉起来，这也让这位以归化球员入

选国足集训队的原巴西外援有了一种重新回到中超赛场上踢

球的感觉。事实上，已经在中国踢了六年半球的洛国富，先后效

力过鲁能泰山、华夏幸福、广东华南虎和广州恒大四支球队，除

了中甲的华南虎队之外，其他三支中超球队当中，都有球员跟

他是目前这支国家队的队友。


